
 
 
Antwort zur Anfrage Nr. 1584/2024 der SPD im Ortsbeirat Mainz-Laubenheim betreffend 
Tempolimit 20 in der Rheintalstraße nur für Schwerlastverkehr (CDU,SPD,GRÜNE,FDP,ÖDP) 
 
Die Anfrage wird wie folgt beantwortet: 
 
1. Warum konnte die Regelung auf Wunsch des Ortsbeirates bisher noch nicht erfolgen?  

 
Eine solche Differenzierung würde erhebliche Herausforderungen für die Verkehrssicherheit 
mit sich bringen. Unterschiedliche Geschwindigkeitsbeschränkungen für verschiedene Fahr-
zeugtypen könnten zu unübersichtlichen Verkehrssituationen führen und das Risiko gefährli-
cher Überholmanöver erhöhen. 
 
2. Wann kann die Maßnahme eingeplant und umgesetzt werden? 
 
Die derzeit geltende Geschwindigkeitsbeschränkung von 20 km/h wird für alle Fahrzeugtypen 
beibehalten, bis die geplante Sanierung der Fahrbahndecke abgeschlossen ist. Diese Sanie-
rungsarbeiten sind voraussichtlich für die Osterferien 2025 angesetzt. Eine frühere Durchfüh-
rung der Deckensanierung war aus logistischen Gründen nicht realisierbar. Die erforderliche 
Vollsperrung der Straße hätte in Kombination mit den umliegenden Baustellen zu erheblichen 
Verkehrsbeeinträchtigungen im Ortskern geführt. Um diese Belastung für die Anwohner und 
den Durchgangsverkehr zu minimieren, wurde der Zeitpunkt der Sanierung strategisch in die 
Ferienzeit gelegt.  
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